



Schweizerische Mathematische Gesellschaft  
Société Mathématique Suisse  
Swiss Mathematical Society

## Protokoll der Geschäftssitzung der SMG vom 18. Juni 2021 an der Universität Neuchâtel

## Procès-verbal de l'assemblée générale de la SMS du 18 juin 2021 à Neuchâtel

Ort / Lieu: Auditoire Louis Guillaume (F200)  
Université de Neuchâtel,  
rue Emile-Argand 11

Zeit / Heure: 17.00 Uhr / 17h

Anwesende Vorstandsmitglieder: Jeremy Blanc (JB), Präsident;  
Alain Valette (AV), Vizepräsident;  
Joachim Rosenthal (JR) Sekretär.

### Traktandenliste / Ordre du jour

1. Genehmigung der Traktandenliste  
Acceptation de l'ordre du jour
2. Genehmigung des Protokolls der Geschäftssitzung vom 12. Juni 2019  
Acceptation du procès-verbal de l'assemblée du 12 juin 2019
3. Mitteilungen (Präsident, Vizepräsident, Sekretär, Delegierte, Mitglieder)  
Communications (Président, Vice-président, Secrétaire, Délégués, Membres)
4. Genehmigung der Jahresrechnung 2019-20  
Acceptation des comptes 2019 et 2020
5. Entlastung des Vorstands  
Décharge du comité
6. Wahl des Vorstands für die Geschäftsjahre 2022/23  
Élection du comité pour les années 2022/2023
7. Wahl von Delegierten  
Élection des délégués
8. Aktivitäten 2021/22  
Activités 2021/22
9. Varia  
Divers

Der Präsident begrüsst die anwesenden Mitglieder im Raum wie auch die Mitglieder die sich via Video zur Sitzung zugeschaltet haben.

1. Die Traktandenliste wird genehmigt
2. Das Protokoll der Geschäftssitzung vom 12. Juni 2019 an der Universität Neuchâtel wird genehmigt.

3. Mitteilungen des Präsidenten:

JB startet mit der Bemerkung, dass er sich freut dass wir wieder eine Frühjahrstagung haben da die Frühjahrstagung 2020 wegen COVID nicht stattfinden konnte. Aus dem gleichen Grunde waren im Jahre 2020 nur relativ wenige Aktivitäten der SMG. Hier ist insbesondere der Abel Preistag am 25. September 2020 zu erwähnen der ein guter Erfolg war. Im weiteren berichtet JB über die Entwicklung der beiden Journale *Commentarii Mathematici Helvetici* (CMH) und *Elemente de Mathematik* (EM) die seit ein paar Jahren vom EMS Publishing House herausgegeben werden. Dank einem rigorosen Reviewprozess konnte der backlog bei CMH abgebaut werden. Es besteht der Wunsch sowohl CMH wie auch EM zu einem open access Journal zu formen. Dazu gab es Diskussionen mit den Managern vom EMS und der Vorschlag seitens EMS ist es ein System 'subscribe to open' zu implementieren. Der Vorstand ist daran die Details einer Offerte zu erhalten. JB gedenkt 3 SMG Mitgliedern, welche in den letzten 2 Jahren verstorben sind. Dies sind Hans Debrunner, ehemaliger Professor an der Uni Bern, Harald Holmann, ehemaliger Professor an der Uni Friburg und Dominik Schötzau, ehemaliger Professor an UBC in Vancouver und Assistenzprofessor in Basel.

Mitteilungen des Vizepräsidenten:

Für den Austauschdienst sind im laufenden Kalenderjahr noch Mittel vorhanden, Anträge sind willkommen, da 2020 nur ein einziger Antrag finanziert wurde. AV sagt, dass speziell Doktoratsstudenten sich doch bewerben sollen. AV berichtet dann über die Durchführung der Matura Preise wo 4 Frauen und 4 Männer einen Preis bekamen. AV schliesst seinen Bericht mit den Worten, dass ihm Fälle von Mathematikern aus Russland und aus der Türkei bekannt sind die Menschenrechtsverletzungen der jeweiligen Staaten ausgesetzt sind.

Mitteilungen der Delegierten:

Peter Buser berichtet über die Stiftung zur Förderung der Mathematischen Wissenschaften in der Schweiz (SFMW). Der ursprüngliche Zweck der Stiftung war es die mathematischen Journale CMH und EM finanziell zu unterstützen so dass diese publiziert werden konnte. Heute scheint diese Zuwendung weniger dringend und die Stiftung unterstützt verschiedenste mathematische Aktivitäten in der Schweiz. Die Stiftung hat einen sehr grossen Stiftungsrat und in der letzten Sitzung wurde die Frage angesprochen ob es nicht am besten sei die Stiftung aufzulösen und das Stiftungsgeld der SMG zu übertragen. Diskussionen dazu sind zur Zeit im Gange.

4. Die Jahresrechnung 2020 wird einstimmig genehmigt. Der Präsident dankt den Rechnungsrevisoren A. Kresch und C. Luchsinger.
5. Der Vorstand wird einstimmig entlastet.
6. Für das Amt des SMG-Sekretärs für die Jahre 2022–2023 hat sich Christiane Tretter, zur Zeit Professorin an der Universität Bern, zur Verfügung gestellt. Sie wird einstimmig

gewählt. Gemäss dem üblichen Rotationsprinzip wird der jetzige Vizepräsident, Alain Valette, für dieselbe Periode das Amt des Präsidenten übernehmen, der Sekretär Joachim Rosenthal das Amt des Vizepräsidenten. Beide werden ebenfalls einstimmig gewählt.

7. Die SMG entsendet einen Delegierten an die ICIAM. Christoph Schwab ist von dieser Aufgabe zurückgetreten und Stefan Sauter hat sich als neuer SMG Delegierter zur Verfügung gestellt. Er wird von den Delegierten einstimmig gewählt.
8. JB erinnert die Mitglieder, dass im Moment die SMG Geld hat mathematische Aktivitäten zu unterstützen und dass Anträge jeweils Ende Juni eingereicht werden sollten.

Zürich, 20. Juni 2021

Joachim Rosenthal  
Sekretär SMG